



# UDS

Mi Universidad

# Ensayo

Nombre del Alumno: Litzy Fernanda Domínguez León

Nombre del tema: Registros clínicos de enfermería

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería II

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura En Enfermería

Cuatrimestre: 2do

Comitán de Domínguez Chis. 28 de marzo del 2025

En este ensayo hablaré sobre por qué los registros de enfermería son importantes y cómo se relacionan con una norma oficial que busca mejorar la seguridad y calidad en la atención médica. Uno de los puntos clave en el trabajo de enfermería es dejar por escrito los cuidados que se le dan a los pacientes. Estos registros son documentos legales y científicos que muestran todo lo que se le hace a un paciente. Al mismo tiempo, la NOM-019-STPS-2011 es una norma mexicana que ayuda a asegurar que los lugares donde trabajan los profesionales de salud, como las enfermeras, sean seguros y tengan buenas condiciones.

La enfermería no solo se trata de tener vocación y conocimientos, también requiere compromiso con la calidad, la ética y las leyes. Los registros de enfermería no son solo apuntes, sino pruebas del cuidado que se brinda. Estos permiten que los profesionales se comuniquen entre sí, que se evalúe cómo va el paciente y que se puedan tomar buenas decisiones. También ayudan en la enseñanza y en las investigaciones, porque muestran cómo se trabaja día a día.

Desde el punto de vista legal, los registros sirven como pruebas del trabajo que hizo la enfermera, en caso de que haya algún problema o duda. Por eso, es muy importante hacerlos bien, con ética y siguiendo ciertas reglas. Deben tener información clara, como lo que se hizo, cómo respondió el paciente, la fecha, la hora y la firma de quien atendió.

La norma NOM-019-STPS-2011 es muy importante porque busca que los lugares de trabajo sean seguros. Esta norma dice que deben existir comisiones en los centros de salud que revisen los riesgos y propongan mejoras. Esto hace que el lugar de trabajo sea más seguro para el personal, lo cual también mejora la atención que reciben los pacientes. Una enfermera que trabaja en un lugar ordenado y seguro puede concentrarse mejor en cuidar a sus pacientes y hacer buenos registros.

En conclusión, la calidad del cuidado enfermero está estrechamente relacionada con la precisión de los registros realizados, ya que estos no solo documentan el trabajo profesional, sino que también protegen legalmente tanto al paciente como al personal de salud. La implementación de normas como la garantiza entornos laborales más seguros y funcionales, reforzando la calidad del servicio sanitario, así como los registros de enfermería como la normativa laboral se convierten en herramientas clave para fortalecer el ejercicio profesional, fomentar la seguridad en el entorno de trabajo y promover una atención digna, ética y profesional para los pacientes.

## Bibliografía

Registros clínicos de enfermería en antología de fundamentos II y norma 019.

[https://www.dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5312523&fecha=02/09/2013#gsc.tab=0](https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5312523&fecha=02/09/2013#gsc.tab=0)